

# Arborea y Graphenea: primeras inversiones realizadas en el marco del programa INNVIERTE

Arborea y Graphenea son las primeras co-inversiones que se realizan en empresas tecnológicas relacionadas con la energía y el medio ambiente, dentro del programa Innvierte y han sido lideradas por Iberdrola y Repsol respectivamente. Arborea es una empresa centrada en la fabricación de vehículos aéreos no tripulados para diversos usos profesionales, entre los que destacan la inspección de infraestructuras de producción y distribución de electricidad. Graphenea es un referente internacional en la producción de grafeno exportando sus productos a 40 países y siendo proveedora de multinacionales reconocidas como Nokia, Philips o Sigma-Aldrich.

**E**l CDTI, a través del programa Innvierte, promueve la innovación empresarial apoyando la inversión de capital riesgo en empresas de base tecnológica o innovadoras. De este modo, se trata de impulsar la entrada de capital privado en PYMEs tecnológicas españolas, en condiciones de mercado, con objeto no sólo de apoyar sus actividades tecnológicas, sino de aportarles capacidad de gestión e internacionalización y conocimientos del mercado. Por ello, dentro del programa Innvierte, se han impulsado vehículos de colaboración público-privada de inversión en capital riesgo primero en tecnologías de información y comunicaciones, luego en el ámbito de tecnologías industriales y posteriormente en el área tecnológica de energía y medio ambiente donde se encuadran estas primeras inversiones. En este sentido, en la estrategia de implementación del programa Innvierte, actualmente se está trabajando en el impulso de vehículos de inversión público-privados en el sector de tecnologías biosanitarias (ver artículo de esta revista).

En 2013 se ha completado el despliegue del programa Innvierte en el sector de energía y medio am-

biente, impulsando en total 5 vehículos liderados por inversores privados con un potencial de inversión cercano a los 100 millones de euros para invertir en PYMEs tecnológicas relacionadas con este sector. Durante este año estos vehículos han analizado en total más de 200 empresas susceptibles de ser invertidas y se han ejecutado las dos primeras in-

versores, estando otras operaciones en fases avanzadas de análisis de inversión.

Arborea

Arborea Intellbird S.L. fue la primera

inversión realizada en el ámbito de Energía y Medio Ambiente. IBERDROLA, a través del fondo Perseo, y el CDTI, a través de su sociedad de capital riesgo Innvierte Coinversión, se comprometieron a invertir 500.000 euros, en dos tramos, con el objetivo de impulsar el desarrollo de esta nueva compañía. Esta operación se sitúa dentro del acuerdo de CDTI e IBERDROLA en el marco del programa Innvierte a través del cual invertirán, de forma conjunta, unos 25 millones de euros en nuevas tecnologías para el sector energético.

Arborea es una empresa con sede en el Parque Científico de la Universidad de Salamanca, centrada en la fabricación de vehículos aéreos no tripulados para

El arcnocóptero, primer producto de Arborea, es un micro VANT plegable multirrotor destinado a la inspección de palas de aerogeneradores

